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邵阳日报讯（通讯员 佐丽娜）
3月18日，省第三生态环境保护督
察组组长胡章胜带队下沉一线督
察督导。督察组总协调人陈战军、
市直相关职能部门和属地党政有
关负责同志参加。

上午，胡章胜一行从督察组
驻地出发，首先来到市餐厨垃圾
集中处置中心，详细听取了企业
关于餐厨垃圾处理项目建设和运
营情况。实地察看了餐厨垃圾处
理车间，了解餐厨垃圾资源化利
用和无害化处理工艺。随后到大
祥区横冲工业园区，督察组一行
详细了解该工业园区生活污水处
理厂污水处理工艺流程、污染物
排放标准、配套管网建设、工程规
模和建设进度等情况，察看该园
区豆腐厂、腊肉厂、炼油厂等企业
生产运营情况和污染治理措施的
落实情况。

下午，督察组一行来到邵阳市
污泥处置中心，现场了解污泥处理
规模、工艺流程等，并与企业进行
了深入交流。在江北污水处理厂，
实地察看了污水处理设备运作流
程，详细了解有关污水处理规模、
配套设施等情况。

当天，督察组一行还到相关重
点企业就污染防治设施运营管理
情况进行了督导。

胡章胜强调，要深入践行习近平
生态文明思想。坚持绿色低碳发
展，努力构建天更蓝、地更绿、水更
清的优美环境，让生态文明建设成
果惠及于民。要毫不松懈抓好问题
整改。要注重整改质量，做到真整
改、真解决、真见效，确保问题整改
不打折扣、不留尾巴、不会反弹。要
建立长效机制。强化日常监管，举
一反三、全面排查，把问题和隐患
消除在萌芽阶段。

督察组下沉一线督察督导

邵阳日报讯 （记者 朱杰
通讯员 王典红） 3 月 18 日下
午，市委副书记、市长华学健专题
调度省生态环境保护督察交办问
题整改工作，要求扛牢生态文明建
设政治责任，全力配合环保督察工
作，以最严措施推动问题整改。

副市长李长跃、贺源，市政府
秘书长陈秋良以及市生态环境局、
市自然资源和规划局、市公安局、
市农业农村局、市林业局、大祥区
及隆回县、武冈市等单位主要负责
同志参加。会议特邀市纪委监委
有关负责同志参加。

省第三生态环境保护督察组
于3月14日进驻我市开展生态环
境保护督察工作。截至目前，省督
察组向我市交办了第一批交办单，
主要反馈隆回县、武冈市、大祥区
3家企业涉及生态环境方面问题。
向我市转办群众信访举报件 4 批
22 件，涉及大气污染、水污染、噪
声污染、生活垃圾污染等方面问
题。目前，督察组已进入下沉阶段，
将对各县市区信访、城市建设、突
出环境问题整改、自然生态保护和
对前期暗访发现的问题、重点信访
件进行现场调研和督察。

省督察组进驻邵阳后，我市高
度重视，市委书记、市长带头示范，
全力支持配合督察工作；各级各部

门严格按照《邵阳市配合省生态环
境保护督察协调联络工作方案》精
神，各司其职，全面配合督察工作。
坚持问题导向，我市对督察组指出
和反馈的问题，科学制定整改方案，
明确问题、措施、整改、责任“四项清
单”，认真抓好督察反馈问题整改。
目前，各项整改工作有序推进。

华学健强调，各级各部门要切
实提高政治站位，进一步深刻认识
生态环境保护督察的政治性、严肃
性和重要性，以高度的政治自觉、
思想自觉、行动自觉，全面接受督
察、配合督察，在接受督察的过程
中查找差距、解决问题、推动发展。

华学健要求，督察交办和转办
的问题，要第一时间全面接收，第一
时间成立联合整改工作专班，不讲
条件、不降标准、不拖时间，迅速查
清事实、整改问题、及时销号；对涉
及违法犯罪的情况，依法打击，快查
快处快结；对涉及失职渎职的情况，
从严查处、严厉问责；对被破坏的生
态环境，按照“谁破坏、谁修复”的原
则，彻底整改、全面修复。要举一反
三，组织开展类似问题的排查整治。
要统筹好生态环境保护与发展的关
系，全力推动督察成果落地见效，加
快培育和发展新质生产力，加快推
进优质项目的落地落实，以高品质
生态环境支撑高质量绿色发展。

华学健专题调度省生态环境保护

督察交办问题整改工作

扛牢政治责任 全力落实整改

邵阳日报讯 （记者 刘小幸）
3月18日，2024年第七次市人大常委
会党组会议暨市十七届人大常委会
第四十四次主任会议召开。市人大常
委会党组书记、主任周迎春主持，党组
副书记、副主任唐渊，副主任蒋志刚、
刘永德、阳晓华、毛学雄、李小平、
罗玉梅，秘书长吴卫红参加会议。

会议集中学习了习近平总书记
2 月 29 日下午主持二十届中共中央
政治局第十二次集体学习时发表的
重要讲话精神、在 2024 年春季学期
中央党校(国家行政学院)中青年干
部培训班开班之际作出的重要指示
精神；传达学习了全国两会精神及
省、市传达学习全国两会精神会议
精神、邵阳市党务工作会议精神；听
取了市人大常委会机关信访工作情

况汇报。
会议要求，要提高站位，坚持把学

习贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想同学习贯彻习近平总书记近期
重要讲话、重要指示精神紧密结合起
来，做到学思用贯通，知信行合一；顺
势而为，努力为推动新能源发展和经
济社会绿色低碳转型贡献人大力量；
当好表率，以实际行动引导年轻干部
不断成长。要认真组织，抓好全国两会
精神传达，迅速兴起学习宣传贯彻热
潮；聚焦加快技术突破创“新”和产业
升级增“质”，在推动邵阳地区加快发
展新质生产力上展现人大作为；做好
结合文章，坚持把学习宣传贯彻全国
两会精神贯穿到全年工作计划的落实
中去，结合到“五大”主题实践活动的
持续深入开展中去。

会议强调，要深化认识，增强做
好党务工作的责任感和使命感；守
正创新，不断彰显党务工作的时代
性和先进性；要明确目标，找准党务
工作的发力点和落脚点。同时要深
化对人大信访工作的思想认识，坚
定做好信访工作的信心决心，进一
步提高工作水平，着力推进人大信
访工作创新发展。

会议还讨论通过了《代表建议
与公益诉讼检察建议双向衔接转化
工作暂行办法》。会议强调，要深化
思想认识，充分认识代表建议和公
益诉讼检察建议双向衔接转化工作
对加强和改进新时代人大工作、推
动检察机关法律监督工作高质量发
展的重要意义，形成监督联动、职能
互补的综合优势和整体效能；各部
门要加强协作配合，完善规范工作
流程，抓好衔接转化工作机制运用；
要明确工作重点，立足检察公益诉
讼的法定履职范围，依法行权履职，
提升工作质效。

市人大常委会召开党组会议暨主任会议
周迎春主持

3月19日，航拍建设中的城龙高速湖南段落叶湾巫水特大桥。该桥位于城步儒林镇城南村，采用1孔主跨

方式进行建设，土建造价约1.33亿元。目前，已完成桥梁桩基的施工，主墩全部封顶。立柱完成80%，空心薄壁墩

完成90%。 严钦龙 代顺利 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
3月17日至19日，市委书记严华率队
到海南省海口市等地招商引资，走访
重点合作企业和邵商企业，对接洽谈
项目，深化务实合作，为推动邵阳
高质量发展集聚新动能。市委常委、
常务副市长王永红参加。

海南金盘智能科技股份有限公
司是全球领先的新能源电力系统装
备提供商。该公司在邵投资的新能
源装备和新材料智能制造产业园项
目，是近年来琼企入湘投资规模最
大的制造业项目之一，投产后将带
动邵阳新能源产业实现集群式发
展。严华详细了解企业技术创新、装
备研发、产品布局、发展规划等情
况，见证企业同绥宁县人民政府签
订项目合作协议，并就双方深化务
实合作、促进共同发展进行对接沟
通。严华对企业在邵投资兴业表示
感谢。他说，邵阳将坚持“不叫不到、
随叫随到、说到做到、服务周到”服

务理念，把环境营造好、把政策配套
好、把服务提供好，全力以赴支持企
业在邵发展壮大。期盼双方在前期
合作的基础上，开展更宽领域、更深
层次的合作，努力实现互利互惠、共
进共赢。

海南汇华供应链管理有限公司
是一家从事冷链物流行业的邵商企
业。严华在企业详细了解企业仓储
建设、物流运输、运营模式等方面情
况，为企业发展取得的骄人成绩点
赞。他指出，邵阳是农业大市，优质
农产品资源丰富。随着交通区位条
件的改善和各类支持政策的出台，
邵阳冷链物流行业正迅速发展、未
来前景广阔。海南汇华供应链管理
有限公司主营业务、发展方向，与我
市的发展需求、发展目标高度契合，
来邵投资有基础、有潜力、有市场。
真诚欢迎企业返乡投资兴业，共同
加快邵阳冷链物流建设，助推经济
社会高质量发展。我们将全面落实

惠企政策，认真兑现涉企承诺，降低
企业经营成本，让大家返乡投资放
心、舒心、安心。

严华还到湖南口味王集团有
限责任公司海南省基地考察对接，
代表市委、市政府对口味王集团
为邵阳发展作出的贡献表示感谢。
严华表示，邵阳将继续当好“合伙
人”“服务员”，全力以赴做好服务、
当好后盾，支持企业在邵做大做优
做强。

在海口市，严华还出席了海南邵
商服务家乡发展座谈会，与在琼邵商
代表座谈交流，并到三合泰幕墙有限
公司、符氏食品产业园等企业和园区
就建筑材料产业和食品产业发展等
进行考察调研。

考察交流中，企业家们表示，邵
阳产业基础好、营商环境优、发展潜
力大，将立足企业发展需求，与邵阳
进一步加强对接、深化合作，携手实
现共赢发展。

严华赴海南省开展招商引资活动

精准对接洽谈 深化务实合作

第二轮省生态环境保护督察

百年大计，教育为本；教育大计，
基教为先。过去的一年，邵阳市坚持
把基础教育作为先导性、全局性、基
础性工作重点，以教育综合改革为抓
手，在教育基础条件改善、管理体制
改革、教学质量提升等方面下功夫、
出实招，聚力打造教育事业发展新高
地。前不久，我市被认定为“推动基础
教育高质量发展成效明显市”，获省
人民政府通报表扬激励。

夯 实 优 先 地 位

全力推动教育发展

教育，是阻断贫困代际传播的抓
手，更是助力乡村振兴的良方。作为
地处经济欠发达地区的邵阳来说，历
届党委政府都十分重视教育事业的
发展。

过去的一年，市委、市政府不断
夯实教育优先发展的战略地位，市委
常委会、市政府常务会先后 15 次研
究教育重点工作，市领导联系学校制
度落地落细，市“四大家”全体班子成
员不定期深入联点学校调研走访、慰
问师生和上思政课，解教育之所难，

纾教师之所困。我市还建立了市、县
党委教育工委工作机制，出台了《邵
阳市推进中小学校建立党组织领导
的校长负责制实施方案》，全市符合
条件的中小学校实现了党组织领导
的校长负责制全覆盖，在全省率先建
立并实施教育工作领导小组成员单
位述职评议制度，工作经验获教育部
好评，在全省推介。

各县（市、区）也高度重视教育事
业的发展。新邵县将教育放在优先发
展的战略地位，出台《关于推进新时
代新邵县教育高质量发展的实施意
见》，明确工作职责，凝聚教育合力。
该县各级各部门坚持教育规划优先
制定、用地优先保障、投入优先安排、
用人优先补充、待遇优先落实、问题
优先解决。

(下转7版)

以教育之强夯实发展之基
——我市全力推动基础教育高质量发展
邵阳日报记者 李超 通讯员 刘嘉仪 阳静 向昀桂


